

## **Blutgruppenbestimmung – Einführung von swisslab Korrekte Anforderung**

**Am Dienstag den 16.05.2006** wurde das schon aus anderen Bereichen (Zentral-labor, Virologie, Immunologie) bekannte **swisslab-EDV-System** auch **für die Anforderung und Befundung von Blutgruppenserologischen Untersuchungen** eingeführt.

Die Anforderung und Ausgabe von Blutpräparaten einschließlich der entsprechenden Verträglichkeitsuntersuchungen ist davon noch nicht betroffen.

Unter dem **Rundschreiben „Informationen des Instituts für Transfusionsmedizin 05/2006“** teilten wir Ihnen zusammengefasst folgendes mit:

- **Anforderungen für Blutgruppenserologische Untersuchungen nur noch über den neuen belegbaren Anforderungsschein (Vordruck-Nr. 1005); → Muster siehe Rückseite!**
- **Anforderungen für Blutpräparate unverändert ausschließlich über den bisherigen Anforderungsschein (Vordruck-Nr. 1015).**

**Da die Anforderungen teilweise nicht korrekt bei uns eingehen, möchten wir mit diesem Schreiben auf folgendes hinweisen:**

- **Die Probenröhrchen müssen mit 2 Etiketten beklebt werden:**
  - 1) **Patientenetikett (medico) und**
  - 2) **Etikett des Auftragsscheines**
- **Selbstverständlich muss der Anforderungsschein vom anfordernden Arzt unterschrieben werden (Dienstanweisung zur Vorbereitung und Durchführung von Bluttransfusionen im Universitätsklinikum Essen, 2001).**

**Vielen Dank für die Beachtung!**